

Le Journal
TOULOUSAIN

Fondateur : André Gallego

GROUPE DE PRESSE
PREMIERE REPONSE

SIEGE SOCIAL :

2 rue d'Austerlitz (près Place Wilson),
31000 Toulouse
Tél. : 05 34 40 60 32/Fax : 05 34 40 69 31
jtoulousain@premiere-reponse.com

Registre du commerce :

RCSB 414 832 089
N° Commission Paritaire :
0514 C 83361
ISSN : 1635-35-95
Dépôt légal à parution

DIRECTEUR DE LA PUBLICATION :

Marcial-Gérald Layani
mikelayani@yahoo.com

DIRECTION ÉDITORIALE :

André Gallego

COORDINATION
DE LA REDACTION :Thomas Simonian
thomas.simonian@premiere-reponse.com

SECRETAIRE DE REDACTION :

Claire Manaud
jtoulousain@premiere-reponse.com

REDACTION :

Coralie Bombail, Marie-Agnès Espa,
Claire Manaud, Elsa Nardari, Ariane
Riou, Séverine Sarrat, Thomas Simonian

ONT COLLABORE A CE NUMERO :

Mehdi Djebbari, Stéphanie de Balorre,
Alexandra Foissac, Aurélie Renne,
Jean-Paul Réoule

PHOTOGRAPHE :

Franck Alix

EDITORIALISTES :

Patrick Aubin, Stéphane Baumont,
Thierry Deville, André Gallego,
Francis Manaud

COORDINATION CULTURE :

Elsa Nardari
elsa.nardari@premiere-reponse.com

COORDINATION SPORT :

Séverine Sarrat
severine.sarrat@premiere-reponse.com

COORDINATION ÉCONOMIE :

Séverine Sarrat
severine.sarrat@premiere-reponse.com

COORDINATION POLITIQUE :

Thomas Simonian
thomas.simonian@premiere-reponse.com

MAQUETTE :

Céline Bissutil, Guillaume Bruel
celine.bissutil@premiere-reponse.comCOMMUNITY MANAGER/
MARKETING :Thomas Gilles
thomas.gilles@premiere-reponse.com

PUBLICITE :

Catherine Larcher
catherine.larcher@premiere-reponse.com
06 26 90 02 13

SERVICE COMMERCIAL :

Alexandre Vaquer :
alexandre.vaquer@premiere-reponse.com
Florian Parissenti :
florian.parissenti@premiere-reponse.com

ANNONCES LEGALES :

Claire Manaud - Tél. : 05 34 40 60 32
a.legales@premiere-reponse.com
Le Journal Toulousain est habilité à publier les annonces légales et judiciaires en Haute-Garonne - Tarif préfectoral 2013 : 4 € HT la ligne.

IMPRESSION EN U.E

Tirage Journal Toulousain : 12 000
ex./semaine - Diffusion Médiapost - Tirage La liberté d'entreprendre : 5 000
ex./semaine - Diffusion Médiapost
Audience mesurée par AUDIPRESSE

ABONNEMENT : 99 €



LA TRIBUNE/Chaque semaine une personnalité s'exprime

Françoise Laborde

«L'école a rendez-vous avec l'histoire»

C'était un engagement fort de la campagne présidentielle de 2012. François Hollande avait souhaité «remettre l'éducation et la jeunesse au cœur de l'action publique». Dès son entrée en fonction, le ministre de l'Éducation nationale, Vincent Peillon, s'est donc attelé à ce qui devrait être une des principales réformes du quinquennat, celle de l'École. Un projet de loi, en ce sens, a été présenté en Conseil des ministres, le 23 janvier dernier.

Il va contribuer à tirer un trait sur une décennie de choix politiques qui se sont traduits par une véritable casse scolaire, en matière d'emploi, d'ascension sociale, d'égalité entre les individus et les territoires. Les valeurs fondatrices de notre République ont été mises à mal : laïcité, liberté, solidarité. L'actuel gouvernement s'attache à les rétablir, à leur redonner un sens et surtout une réalité. L'éducation est, avec la justice, la sécurité et la politique pour l'emploi, une des priorités de son action. C'est la condition pour que notre école forme des citoyens émancipés,



être au cœur des enseignements de l'école publique, dans l'objectif du mieux vivre ensemble de ces futurs citoyens.

Pour notre département et l'avenir de nos enfants, l'enjeu est crucial : 110 000 élèves sont accueillis dans les écoles maternelles et élémentaires de Haute-Garonne, avec des situations très contrastées. 18% des écoles élémentaires ont 3 classes ou moins et 17 écoles comptent plus de 350 élèves. L'effort de recrutement de nouveaux enseignants contribuera à résoudre certaines tensions (classes en surnombre, non remplacement de professeurs), mais au-delà, il s'agit de refonder l'école de la République, de redonner confiance en l'avenir. Je veillerai à ce que les collectivités locales soient aidées afin qu'il n'y ait pas d'inégalités entre les écoles de nos territoires.

REPERES

Françoise Laborde est Sénatrice de la Haute-Garonne depuis 2008, membre de la commission Culture Education Communication du Sénat. Vice-présidente de la Délégation aux droits des Femmes du Sénat, et déléguée régionale du PRG. Particularité : Adjointe à la culture de Blagnac
Mail : f.laborde@senat.fr

«Je mesure l'ampleur du chantier»

prêts à affronter les défis du progrès dans une société en constante mutation.

Après trente ans passés dans l'Éducation nationale comme professeur des écoles puis directrice, et en tant qu'élue locale, à Blagnac, je mesure l'ampleur du chantier, de son financement et de ses implications sur le

terrain. J'ai eu l'occasion de le dire au ministre, des orientations fondamentales doivent d'être prises et je défendrai, lors de l'examen du texte au Sénat, les valeurs portées par les radicaux de gauche :

- Harmoniser la pédagogie dans la formation des enseignants à l'apprentissage des contenus fondamentaux.

- Former les enfants aux usages des nouvelles technologies sans en devenir les esclaves mais en développant leur sens critique.

- Créer un enseignement, tout au long de la scolarité, dédié à l'orientation afin de briser la barrière entre filière générale et apprentissage.

- Instaurer l'enseignement de la morale laïque. En ce sens, la laïcité et l'égalité des droits entre les femmes et les hommes doivent



Cette semaine

retrouvez près de chez vous
votre hebdomadaire

Le Journal Toulousain

Vente à la criée

■ Jeudi 14 février - Esquirol de 10 h 30 à 13 heures

■ Samedi 16 février - Boulevard de Strasbourg de 9 h 30 à 12 h 15